# Nuestra Posición Ante

## Oposicióm Absoluta, Ni Adhesióm Incondicional

Los dos votos de que dispone, pócritamente, se ha llamado centro comunal en el cual se te a favor de la elección del seesta participación y responsabilidad, la figuración de uno de los miembros del partido, como secretario asistente del recién creado ministerio de pretuyente, el camarada Diógenes de la Rosa, miembro de la minoría parlamentaria socialista, lo, que nuestro partido entiende por colaboración parlamende esta nota, aparecen las cientemente claras, creemos conveniente agregarles unas cuantas más.

Es indudable que nuestro concepto de la colaboración gubernamental y parlamentaria no corresponde exactamente a la idea que al respecto gente. Una honda corrupción de las costumbres públicas y una veloz desvirtuación de las ideas y nociones políticas han desnaturalizado totalmente el concepto de la colaboración. Se acepta por todos que colaborar, no ya con el gobierno, sino con el jefe de la administracción, en quien se hace resumir la integridad de la función gubernativa, es acatar cuanto proceda de las altas esferas oficiales. El deseo, el capricho o las intenciones del gobernante, no son susceptibles de escrutinio y ponderación sino que deben ser recibidos, corroborados y acatados sin examen ni calificación. Para quienes se sujetan a este modo de pensar la actuación o las intenciones del mandatario no deben enfocarse desde el ángulo de los intereses supremos del pueblo y en razón de los problemas y situaciones concretos, sino en previsión de la reacción favorable o ingrata que en el protitud que se adopte o la conducta que se escoja.

se convierte en lo que aquí, hi-l siosa.

el partido socialista fueron de- CONSECUENCIA POLITICA y positados en la sesión inaugu- q' se manifiesta por una sumiral de la asamblea constituyen- sión reverencial a los dictados del gobernante. Sea el momenñor Enrique A. Jiménez para to de decir, por ahora y para presidente provisional de la re- siempre, que el criterio que opública. Contribuimos así a la rientará a la minoría parlamenformación del gobierno actual taria socialista está radical e y somos en cierta medida co- irrevocablemente emancipado partícipes suyos y responsa y opuesto a tan indecorosa bles de su actuación. Subraya práctica. En cuanto a la situación particular de hoy, opinamos que no existe motivo atendible para formar dentro del recinto parlamentario un grupo de oposición al actual gobiervisión social. Pero no basta es- no que se defina siempre y exto solo para precisar nuestra clusivamente como oposicioconducta frente al gobierno del nista. El señor Jiménez ha deseñor Jiménez. En la segunda mostrado hasta ahora su deseo sesión de la asamblea consti- de enfrentarse seriamente a los graves problemas de la nación. No pueden exigírsele arrestos que serían impropios a un gotuvo la ocasión de establecer bernante provisional, ni gran des realizaciones para las cuales se necesita tiempo. No cataria con el gobierno. Al final be en estos momentos una cam- cuerdo con los planes, las capaña de oposición irreductible. sas pueden ser vendidas a palabras del camarada de la Pero esto no significa tampoco gentes de escasos recursos, se-Rosa. No obstante ser lo sufi- q' el apoyo al ejecutivo se con- gún un plan de amortización de vierta en cuestión de principio 20 años. Pueden ser también para otro sector de la constitu- arrendadas, en cuyo caso se ayente. La minoría socialista no mortizarían en 40 años. Los se sitúa en ninguno de esos extremos. Ni la oposición abso- rán pagar la suma de B. 18.38 luta, ni la adhesión incondicio por mes y correr además con

En cada situación precisa, tiene la generalidad de nuestra frente a toda iniciativa o toda actividad del gobierno que la cámara deba por una u otra causa considerar, la minoría socialista tendrá como único punto de vista el de los intereses actuales y futuros del pueblo y de la república y actuará consciente y decididamente, sin preocuparle quiénes les acompañan o quiénes se le enfrentan. En defensa de las aspira- dad. Se han reservado ocho ciones del pueblo aceptará to hectáreas para una universida colaboración e irá contra, dad de tipo moderno que comquienes las ataquen cualquiera que sea su filiación partidaria. Nuestra función en la asamblea incluye el cooperar al tro para residencia de profesomejor éxito de la gestión de la actual administración en cuanto se dirija a darle satisfacción campo de balompié con sus a las necesidades del pueblo. Dentro de esta conducta, no tememos enfrentarnos una y mil veces a tirios y troyanos. Porque nos fortalece la convicción universidad será de 1.000 estude que con nosotros está la jústicia y de que contamos con el futuras se reservan dos hectárespaldo de la voluntad de miles y miles de hombres que anpio gobernante produzca la ac helan la instauración de una república en la cual se realicen las aspiraciones tanto tiempo De tal modo la colaboración defraudadas de la clase labo-

APOYAMOS EL. . . . . . .

posible d'acada casa. Puede construirse un garage en la parte trasera del lote. Las casas y las calles estarán dispuestas de tal manera, que las familias podrán ir a la escuela, las tiendas, oficinas públicas, parques y líneas de transporte, sin necesidad de atravesar calles de tránsito intenso Las tiendas, comisariatos y boticas, estarán localizadas en cuatro demarcaciones convenientes para facilitar el acceso.

#### PASEOS Y CALLES

El proyecto supone el aprovechamiento de la actual pista convertirá en el paseo "Belisa: creo, centro gubernamental y radores.

. rio Porras". El terreno que se va a útilizar tiene una forma de que el gobierno nacional vagamente parecida a 'la de traspase cuanto antes al Banun aeroplano. La parte central co de Urbanización la extenla ocupará el paseo "Belisario Porras", a cuyos lados se cons- mo decíamos, el Banco dispotruirán dos sistemas de casas. ne de los fondos, del personal La parte que semeja las alas del avión será atravesada por una calle central, que se cruzará son el paseo "Belisario Porys", y a cuyos lados se constrúirán casas. Habrá calles transversales trazadas diagonalmente a las dos arterias se asocie a los esfuerzos del principales y que desemboca partido socialista por llevar es rán en las mismas y partirán de la calle de circunvalación que se construirá por todo el perimetro del lote. Habrá tiende aviones de Paitilla que se das, escuelas, parque de re-

darán funciones, actos públicos, etc. y una iglesia. Habrá asimismo un centro de transporte, donde se tomarán los vehículos para la comunicación con los demás sectores de la ciudad.

#### FACILIDAD DE PAGO Y ADQUISICION

de vida comunitaria, se fomentarán y afianzarán nuevas relaciones de vecindad, se depuraráň y vigorizarán los vínculos de solidaridad social y, como consecuencia, se eliminarán muchos de los aspectos deprimentes que presenta hoy la vida en nuestra urbe.

El proyecto Paitilla se dirige también a resolver el problema de la vivienda barata. De a que quieran adquirirlas, debelos gastos de impuesto, agua, y reparación. Los que deseen arrendarlas, pagarán al Banco l la suma de Bl. 18.26 por mes, en concepto de alquiler.El Banco sufragará los gastos de impuesto, agua, reparación y o-

#### LA UNIVERSIDAD

Como decíamos, el "Proyecto Paitilla" contempla también la construcción de la universiprenderá edificios para la administración y biblioteca, seis facultades, teatro, talleres, cuares, restorán, dos para dormitorio de estudiantes. Tendrá un graderías, una pista, un campo de base-ball, una piscina con cuartos de vestirse y un campo de tenis. La capacidad de esta diantes. Para las contingencias

#### APOYO POPULAR

Estimamos que estos detalles serán suficientes para demostrarle al pueblo panameño la importancia del proyecto Paitilla yala conveniencia de que le preste su apoyo decidido, a fin sión de terreno necesaria. Cotécnico y de todo cuanto es preciso para comenzar el trabajo al día siguiente de entrar en posesión del terreno. Hacemos, pues, un llamado formal al pueblo panameño, para que te proyecto a la realidad y le pedimos que asista al mitin en que el proyecto será presentado y debatido por diversos o-

#### TEORICO $\mathbb{RINCON}$

Si el hombre se encuentra anonimo del ejercito indusequivocado. ¿Por qué se mi- Veáse en sintesis lo que dice ra con horror a los que creen el "Manifiesto comunista" Como se vé, el "Proyecto que el Estado debe concen- de Carlos Marx y Federico Paitilla" tiene como fin último trar en su mano todas las Engles, fundadores del sociala construcción de un núcleo fuerzas sociales? Serán ma- lismo: "El progreso de la indonde nacerán nuevas formas los si emplean malos medios dustria no hace sino aumenhan practicado el mal, pues su fuerza acrece con el senpara prevalecer.

a su antojo.

Esto es ilógico pues la lia la máquina, perdido en el Pasa a la pág. 8)

afectado a vivir en sociedad trial y reducido toda su vida y si tiene libertad de inteli- a mover la misma palanca, gencia y de acción para ges-tionar la rectificación de lo y cerrar el mismo horno. para imponer sus doctrinas. tar el número de proletarios. En tal concepto, todos los Aglomérase el proletariado hombres y todas las escuelas en masas más compactas y todos, en una u otra medida, timiento de su unión. Las dien tal o cual país, en ésta o ferencias de sus intereses y en la otra época, han usado de su género de vida se nivede la violencia o del engaño lan pronto en las diversas categorias del proletariado mis Lo imposible de ayer son mo, a medida que la maquila realidades de hoy. Lo que naria destruye las diferenen un momento es condena- cias en el género de trabajo do, en otro es exaltado. La y reduce el salario a un nivel economia del Siglo XIV se de igual modicidad. El salafundo sobre la doctrina del rio de los obreros sufre las liberalismo económico que disminuciones que son cada ahora se ve muy general- vez más frecuentes a causa mente condenada, olvidán- de la competencia creciente dodose que fué una reacción que los burgueses entablan y precisa contra la tirania de que origina las crisis comerreyes, señores y gremios. ciales. La situación del obre-Trátase, vulgarizando, de ro hácese de día en día más: que cada cual haga en el or- precaria, a medida que ise den de la producción del acelera el desarrollo y da trabajo lo que quiera, sin perfección incesante del maque le ataque la autoridad. quinismo. Y entonces la lu-Libre el patrono, libre el cha de obrero a burgués va obrero, muévase cada cual tomando los caracteres de "lucha de clases".

bertad es tan sólo para el ri- | El capital es un producto co que es quien puede fijar colectivo y no puede ser las condiciones de trabajo puesto en acción sino por el El pobre sólo es libre para trabajo de todos los elemensometerse a ellas o morirse tos de la sociedad. De donde hambre. "Yo hago uso de de se deriva que el capital mi libertad—dice un patro-ino es un elemento personal no a un obrero—para fijar-|sino social y, en consecuente una jornada de doce ho- cia, es ilegítima la propiedad. ras y señalarte un jornal de privada de los elementos de cincuenta centavos. Tu eres producción. Trasladando la libre para aceptar el trato o tesis a un ejemplo vivo: En marcharte a la calle". Fácil-|una fábrica se produce una mente se concibe que una li- pieza de tela. El capitalista bertad practicada de este dice: "Esta pieza de tela la modo haya hecho brotar he hecho yo, porque he pay frente a ella la organización gado el hilo y el trabajo y la de los obreros y el derecho máquina. Yo afronto el riesa la huelga y los actos des- go de venderla o no vendertructores y revolucionarios. la. En justa compensación, a Esta terrible presión del ca- mi me corresponde la gananpitalismo se presenta con to- cia si consigo venderla da su potencia cruel en la bien". El socialista responde: misma medida que el maqui- "Tu dinero no serviria de nismo determina los enor- nada si los ingenieros no humes avances industriales que bieran discurrido las maquide día en día nos maravillan. nas y los obreros no hubie-Acabada la industria casera, ran hecho las operaciones extinguido el modesto taller, textiles. La pieza de tela se se volatiliza la figura del ar- quedaría en el almacén si no tesano, creador de una obra hubiera vías urbanizadas, completa (un tejido, unos camiones, ferrocarriles, barzapatos, un mueble) y apa- cos y aeroplanos para transrece la del hombre adherido portarla. En previsión de que

### CAFE ASTORIA

Avenida Central Nº 95 — Teléfono 2095

#### RESTAURANTE Y REFRESQUERIA

Las mejores comidas de la ciudad a los más bajos precios

Esmero y distinción en el servicio